
－１－

世 　 界 　 理 　 解 　 月 　 間

2010年２月10日　第１２５１回　例　　会

司会　会場委員長　野　田　和　正

点　　鐘　　　　　 会　長　平 岩 慎 次

唱　　和  ソングリーダー　高 柳 美 之

会長挨拶　　　　　 会　長　平 岩 慎 次

武市　　学様（北名古屋市総務部人事担当次長）
阿部くにお様（前北名古屋市国際交流協会事務局長）
小塚美知子様（名古屋城北ＲＣ）
筒井　敏秋様（名古屋城北ＲＣ）
奥田　　葵様（名古屋城北ＲＣ）

　14日はバレンタイン・デーでチョコは1958年
から始まり、卓上のチョコは家内からで、チョ
コっとお楽しみください。
　さて明日11日は建国記念日です。建国記念日

（２月11日）は明治５年（1872）に「建国をしのび、
国を愛する心を養う日」として、神武天皇即位
の日（紀元前660年２月11日）を、日本国が定め
ました。（明治憲法は1889年２月11日発布）。国
家の日には、外交儀礼の場で人の誕生日のよう
に外交代表に対して、祝意を述べられます。
　神武天皇の日本国の建国について、こう日本
書紀に記録されています。「私はこの橿原の山林
を開いて慎んで天皇の位につく。これから、こ
の国の民が心安らかに住める平和な世の中にし
たいと思う。この国が神の住まいにふさわしい
清らかな所となり、他の国もそうなったならば、
世界は一軒の家のように仲むつまじく、平和な
世界となるだろう。それは、なんと素晴らしい
ことではないか」。

　横綱朝青龍関が突然引退さ
れびっくりしています。
　本日は、北名古屋市国際交
流で韓国に同行して下さった
事務局長の阿部くにお様、市
総務部総務人事担当次長の武
市学様の卓話を頂戴します。

　また城北クラブの小塚美智子会長、奥田葵幹
事、筒井敏秋様ようこそお越し下さいました。
　さて２月２日は頭痛の日です。頭痛の原因
は、脳自体が１割であとの９割は原因が解らな
い（＝本態性）頭痛と言われます。以前講習会に、
脳神経外科医が参加され「私達には頭痛は治せ
ない。実は自分も頭痛持ちで困っている」と話
されました。歯並びが悪い方で、専門家なのに
原因が見えないのは残念ですが、多くは咬合関
連の頭部筋膜性の頭痛と考えています。またお
話できる機会があればと思います。

来訪者紹介　　　　　副会長　熊 沢 勝 則

〝我等の生業〟

本日のお知らせ　　　 （２月19日）

【２月17日の例会変更】

知的障害者支援活動

ボウリング大会（小牧国際ボウリング場）

担当：社会奉仕委員会

（1252回）

次回のお知らせ　　　（２月24日）

卓　話 「最近あったこと」

松尾　晋吉君

（1253回）
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第1251回（本日計）　　　　　48,000円

本日迄の累計額　　　　　1,209,190円

出席報告　　　　   幹　事　太 田 吉 宣

会員数：34名
出席数：24名　　　　
出席率：72.7％
※前々回出席率及びメークアップは次回に報告

します。

ニコボックス　　　 委員長　森 川 洋 司

山本君　例会欠席のお詫び。
安田君・大野（眞）君・水上君　業務多忙。
濱島君　スマイル、スマイル、エブリデイスマ

　イル！
山下君　武市氏卓話ご苦労様です。
安藤君　卓話に北名古屋市総務部人事担当次長

武市学氏をお迎えして。よろしくお願いいた
します。

熊澤君　妻の誕生祝いを頂いて、名古屋城北Ｒ
Ｃの皆様、そして前国際交流協会事務局長様
良くいらっしゃいました。

瀧本君　前回妻の誕生祝いを頂いて、本日の卓
話、武市次長をお迎えして。

平野君　誕生日の祝福を受けて、武市学氏をお
迎えして。

野田君　誕生日のお祝いを頂きまして有り難う
ございます。

平岩君　卓話に北名古屋市総務部の武市様、名
古屋城北ＲＣ会長エレクト小塚美知子様始め
皆様をおむかえしてうれしく思います。

幹事報告　　　　　 幹　事　太 田 吉 宣

１．次年度委員会構成変更（人事異動）について
（日比野さん退会に伴う）
２月10日　持ち回り理事会にて承認。
副会長　山下君、会計委員長　平野君、
国際奉仕委員長　大野（東）君

２．西尾張分区ＩＭゴルフ大会の件。
日時：平成22年５月11日(火)
場所：ナガシマカントリークラブ
締切：２月15日

３．地区協議会の件。
日時：平成22年４月18日（日）
会場：ホテル日航豊橋
出席義務者：住川君、中村君、赤堀君、
　　　　　　沖野君、片山君、熊澤君、
　　　　　　瀧本君、辻君、平岩君、
　　　　　　平野君、檜吉君、堀尾君、
　　　　　　松尾君、山下君、山本君。

４．2010 ～ 2011年度　ＰＥＴＳの件。
　　日時：３月13日（土）
　　会場：名古屋東急ホテル
　　出席義務者：住川会長エレクト、
　　　　　　　　中村次期幹事

5．地区ロータリー財団委員長会議の件
日時：２月19日（金）　14：30
会場：名古屋東急ホテル
出席義務者：住川会長エレクト、
　　　　　　中村次期幹事、
　　　　　　片山次期財団委員長、
　　　　　　熊澤地区委員。

６．国際ロータリー年次大会（モントリオール
大会）参加希望者の件。

　　締切：２月10日

７．障害者支援活動（ボーリング大会）の件。
　　日時：２月19日（金）　12：30
　　場所：小牧国際ボウリング場

　日本の建国の精神は、「民安かれ、国安かれ」
と、世界のそれぞれの国が家族、家庭の一員と
して、仲良く繁栄して集るための礎として、こ
の日本国を建てるという意味でございます。
　我が国は、天皇が国民の幸せと世界の平和を
祈り、それに国民は応え弥栄（いやさか）を願い、
相互の心が通い合い続いてきました。我が国は
長い歴史の中でこの建国精神をもとに、世界で
唯一の第125代にあたる今上陛下に受け継がれ、
今年で建国2670年を迎えます。
　私は、日本を大変誇りに思っています。

（井陽美辞より抜粋・加筆）

来訪者ご挨拶　要旨

■武市氏の卓話は、ホームページをご覧ください。

名古屋城北ＲＣ
会長エレクト　小塚美知子氏

　今年度に三クラブ共催で実施した、「わくわく
実験ランド」の情報を頂けたら幸いです。
　来年度は25周年の記念の年度で、活動の参考
にさせて頂きたい。



　　　　　　　　　　　　　　卓　　　　話　　　　　　 名鉄グランドホテル

１．あいさつ

　皆様今日は、本日、尾張中央ロータリー

クラブ1251回例会にお招きいただき、北

名古屋市国際交流協会の活動についてご

紹介できる機会を得ることができました

ことを感謝申し上げますと共に、貴クラ

ブの会員の皆様の北名古屋市におけるご

活躍に、行政に携わるものとして厚く御

礼申し上げます。

　ただ今ご紹介をいただきました、総務人

事担当次長の武市と申しますよろしくお願

いします。

　限られた時間での紹介になりますので、

資料としてお持ちしましたものを見ていた

だきながら説明申し上げます。

２．北名古屋市国際交流協会について

　協会の設立

　協会は、平成19年10月27日設立　会

長には、水田育男氏にご就任いただき

ました。

　協会は、市民と外国の方との交流事

業を行うことにより、国際理解による

地域の発展と文化の向上を図るととも

に、多文化社会における国際化を図り、

地域の連帯と世界に開かれたまちづく

りの推進に寄与することを目的として

います。

北名古屋市国際交流協会の

　　　　　　　　活動について

　ロータリークラブの本旨であります

平和維持を始め、様々な国際的な人道

的な支援を展開されております皆様の

精神は、本協会も産声を上げたばかり

ではではありますが、グローバル化し

た社会の中にあって少しでも市民と外

国の方が共生できる社会作りに努力し

てまいります。

　現在の会員は、法人24団体、個人

139人でございまして、尾張中央ロー

タリークラブ様も加入していただいて

おり、会員の方で法人、会員でも加入

をいただいております。

　それではまず、紹介するのが本市の

外国人登録者出身国別構成表ですが、

総合計1,477名の登録のうち上位の４

か国（朝鮮・韓国、中国、フィリピン、

ブラジル）で1,264人になります。この

傾向は愛知県内全域にわたっていま

す。10年前（平成12年）は916人、平成

18年は1,372人となっています。

　本市では、自動車部品製造業や繊維

業等に従事されて見えます。　

　友好都市提携

　次に、協会では市の意向を受け世界

に目を向けるため、愛知万博でのフレ

ンドシップ国であった旧師勝町におけ

る韓国、タジキスタン、旧西春町のエ

北名古屋市総務部人事担当次長

武 市  学 氏



ルサルバドルの３国の中から現実的に

交流の高い韓国を念頭においておりま

したところ、平成20年2月務安郡より

福祉施設の視察におこしいただいたお

り友好都市の申し出があり、市としま

しても調査団を組織し検討に入りまし

た。韓国の領事館の全面的な支援もあ

り、平成20年７月９日国際友好都市提

携を結んだものです。

　初年度は、大きな交流はございませ

んでしたが、昨年の夏及び冬に市では

初めて中学生同士による交流会をホー

ムスティや中学校訪問などを通じて行

いました。

　また、民間の交流活動として始めて

ロータリークラブ様同士の交流を行っ

ていただいたことにつきましては本当

に感謝申し上げます。

　協会の事業紹介

　続きまして、２年目を迎えた協会の

事業をご紹介します。こちらは会報を

見ていただければざっとお分かりいた

だけると存じますが、主なとこをご紹

介させていただきます。

　予算としましては、市の補助金が

大勢を占めていますが、これは愛知

万博フレンドシップ事業の配分金の

組 み 込 み と し て 平 成19年 度 か ら23

年度までの５年間総額で１千８百29

万５千円（Ｈ19 ／ 2,470千円、Ｈ20 ～

22 ／各4,000千円、Ｈ23 ／ 3,825千円）

の補助金が当てられています。将来

的には、補助金の削減がみこまれま

すので、今後、市内法人並びに市民

の方に会員になっていだかなくては

運営が危ぶまれますのでご協力のほ

どお願い申し上げます。

　事業では、裏面をご覧ください。ちょ

うど、国際交流事業補助金と外国語学

習事業補助金などについてご紹介して

おりますのでこちらを中心にご紹介し

ます。

　国際交流事業補助金は、ちょうど紙

面の上段に掲載されていますような事

業に対して、１事業10万円を限度とし

て補助するものです。

　外国語学習事業補助金は、任意の団

体で語学学習を行っている団体に講師

料を１講座５万円を限度として補助す

るものです。

　日本語教室では、市内の外国人の

方を対象に基礎的な日本語の習得指

導を、協会登録のボランティア指導員

により初級、中級及び上級の３コース

に分かれ毎週金曜日の夜間、西庁舎分

館3階にて教室を開催しており、現在

生徒登録数19名、指導員14名にてマン

ツーマンにて行っています。一つの事

例ですが、中国からの研修生で１級を

取得して１月に帰国した勉強家も現れ

ました。また、会報の紙面に掲載され

ていますように、子どもの日本語教室

も市内の学校へ出向いたりして開催し

ております。

　その他の事業については、お時間の

関係で後ほどお目をお通しいただけれ

ば幸いに存じます。

３．その他

　マスコミ報道でご承知のことと存じ

ますが、中国上海市で開催される国際

博覧会が、５月１日から10月31日まで

開催されますが、愛知県催事に出展の

７団体のうち、六ツ師獅子舞保存会（北

名古屋市指定無形民俗文化財の獅子舞

を披露）が選ばれ、８月２日に出演が

決まりました。

　以上、簡単ではありますが説明とさせて

いただきます。


